

## Jésus - Roi d'Amour

*Homélie du 34e dimanche du temps ordinaire*

### LE CHRIST ROI DE L'UNIVERS

*Chers frères et sœurs,*

Le dernier dimanche de l'année liturgique, l'Église nous invite à contempler Jésus avec un titre très spécial : Roi de l'univers, ce qui signifie qu'il est lui-même le Roi juste et le Sauveur.

Nous savons que dans l'Ancien Testament, il y avait trois fonctions choisies et ointes par Dieu, à savoir roi, prophète et prêtre. Parce qu'ils ont été choisis par Dieu, ces trois agissent au nom de Dieu. Ils sont aussi les messagers des messages et des commandements de Dieu à leur propre peuple.

- **Le roi** est celui qui agit au nom de Dieu pour gouverner le peuple saint. Il est aussi appelé "fils de Dieu". Dieu lui-même affirme ce titre, en particulier dans le cas du roi David (*cf. S 7, 14*).
- **Un prophète** est quelqu'un qui transmet le message de Dieu. Le contenu du message peut être une réprimande ou un éloge. Cela peut aussi être un avertissement contre les calamités et un appel à la repentance.
- **Le prêtre** est le responsable de la sainteté du peuple élu. Ce sont aussi eux qui aident le peuple saint à observer les règles de la morale et du culte.

Jésus est l'Oint. C'est pourquoi Il est appelé le Christ. Les trois fonctions dont nous venons de parler sont en Lui. Il est à la fois Prophète, Prêtre et Roi. Jésus est venu sur terre pour proclamer l'amour du Père, pour appeler tout le monde à l'amour. Il s'est offert en sacrifice, pour réconcilier Dieu avec l'homme. Il règne sur tous les peuples avec amour et engagement à servir.

Pendant qu'il était sur terre, Jésus a évité les malentendus au sujet de son ministère de "roi". Après avoir accompli le miracle de multiplier

le pain pour nourrir le peuple, beaucoup de gens ont voulu le faire roi, uniquement dans le but d'avoir désormais du pain à manger tous les jours sans avoir à travailler dur. Jésus est parti et il est monté seul sur la montagne (*cf. Jn 6, 15*).

*Chers frères et sœurs,*

Le Roi David est l'image du Roi de l'Univers - Jésus - que nous honorons aujourd'hui. David est le deuxième roi après Saül, depuis qu'Israël a établi la monarchie. Ce roi avait un royaume stable et riche. Plus tard, Jésus fut appelé "Fils de David". Les Juifs ont également utilisé ce nom pour saluer Jésus lorsque Jésus est entré dans la ville de Jérusalem. L'onction de David comme roi est considérée comme un acte de la volonté de Dieu et un événement important dans l'histoire juive.

Le jour de la célébration de la fête de Jésus comme Roi de l'univers, Luc nous présente une étrange image de ce Roi. C'était le roi sans trône, qui a été brutalement torturé, crucifié et est mort en disgrâce. Un voleur qui a été crucifié l'a aussi insulté. Pourtant, à travers ce corps meurtri, un autre voleur a reconnu la royauté spirituelle en Jésus. Nous pouvons également le constater tout au long de l'histoire de plus de deux mille ans. Et aujourd'hui, quelque part, il y a toujours ceux qui calomnient Jésus, au contraire, il y a encore ceux qui revendiquent sa royauté. Jésus est devenu roi non pas pour régner mais pour servir les gens. Jésus est mort sur la croix par amour pour l'humanité. Il a pris sur lui les péchés de toutes les nations. Si un roi terrestre a établi un royaume ou a gagné une bataille glorieuse, alors le roi Jésus a proclamé le royaume éternel et a vaincu le diable, vaincu la mort. Ceux qui acceptent sa royauté seront bénis par lui avec lui, comme dans le cas du voleur repentant.

*Chers frères et sœurs,*

Acceptons la royauté de Jésus pour être bénis par lui.

Par le Baptême, chaque chrétien partage les trois fonctions de Jésus, qui sont aussi les trois fonctions de l'Église, c'est-à-dire prophète, prêtre et roi.

Honorer Jésus le Roi de l'univers aide les croyants à être plus conscients de leur honneur et de leur responsabilité. Les chrétiens sont

aussi des citoyens du Royaume des Cieux, des citoyens du royaume dont Jésus est le souverain.

Le royaume de Jésus n'a pas été confiné aux confins d'une seule nation, mais s'est répandu dans le monde entier, car « Dieu a jugé bon qu'habite en lui toute plénitude et que tout, par le Christ, lui soit enfin réconcilié, faisant la paix par le sang de sa Croix, la paix pour tous les êtres sur la terre et dans le ciel » (*Deuxième lecture*).

Et enfin, frères et sœurs, puisque le royaume de Jésus est le royaume de paix et d'amour, nous aussi sommes appelés à être des témoins d'amour dans le monde et à apporter la paix autour de nous.

P. Fx. Phan Van Duong